



Dimanche 7 janvier 2024

Fête de l'Épiphanie
Année B

Grand orgue : Olivier Périn

Chantre : Michaël François

***« Nous avons vu son étoile à l'Orient
et nous sommes venus nous prosterner ».***

Voilà cette belle fête de l'Épiphanie qui est la révélation en plénitude du Dieu fait homme pour que l'homme devienne Dieu.

Deux mots : étoile et se prosterner.

Tous, nous avons été guidés par des étoiles qui nous ont montré le chemin de Bethléem : nos parents, nos catéchistes, des témoins transfigurés, que sais-je... Notre monde a besoin de ces étoiles et l'Église compte sur chacun d'entre nous !

Oh! Il ne s'agit pas d'être des étoiles brillantes, style superstars ! Mais des étoiles illuminées par la grâce et l'amour.

Il ne s'agit pas d'être des étoiles filantes ; dans l'évangélisation, il faut prendre le rythme de ceux que nous accompagnons. Il nous faut de la patience !

En cette fête de l'Épiphanie, le Seigneur nous invite à devenir des étoiles qui s'effacent devant le Soleil. Les fidèles ne peuvent pas s'arrêter devant les étoiles, tout simplement parce qu'ils veulent voir le Sauveur.

Et si nous croyons que l'Enfant est le Fils de Dieu et Dieu lui-même, alors nous ne pouvons que nous prosterner pour adorer. Sans doute, faut-il redécouvrir l'adoration. Ces savants d'Orient se prosternent car ils ont reconnu le Maître de l'Histoire et des Sciences. Ils ont su désarmer devant ce « poupon divin ».

L'adoration est la reconnaissance que nous sommes des créatures limitées parce que créées, mais la crèche nous redit aussi que nous sommes des créatures aimées de Dieu.

Mgr Patrick Chauvet

Prélude à la messe

Grandes Orgues : Noël étranger & Noël XI en taille de Louis Claude Daquin

Chant d'entrée : A pleine voix chantons pour Dieu

À pleine voix chantons pour Dieu
nos chants de joie, nos chants de fête ! (bis)
Dieu est présent dans un enfant :
sa gloire habite notre terre !
À pleine voix chantons pour Dieu
nos chants de joie, nos chants de fête.

Ne pensons pas que Dieu se tait
quand il se dit par sa naissance ! (bis)
Dieu est ici et tout est dit !
Cherchons où lève sa semence.
Ne pensons pas que Dieu se tait
quand il se dit par sa naissance !

Ne marchons plus à perdre cœur
par des chemins sans espérance ! (bis)
Dieu va sauver le monde entier
en se chargeant de nos souffrances.
Ne marchons plus à perdre cœur
par des chemins sans espérance !

Rien ne pourra nous séparer
de l'amitié que Dieu nous porte ! (bis)
Par Jésus-Christ dans l'Esprit,
cette assurance est la plus forte :
rien ne pourra nous séparer
de l'amitié que Dieu nous porte !

Kyrie

Gloria VIII

Lecture du livre du prophète Isaïe 60, 1-6

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur.

Psaume 71

Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi/

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des Îles apporteront des présents,
les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.
Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens 3, 2-3a.5-6

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile.

Alléluia

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : *Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël.* » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue : puis il les envoya à Bethléem en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Credo

Credo in unum Deum, Patrem omnipotentem, factorem caeli et terrae, visibilium omnium et invisibilium.

Et in unum Dominum Jesum Christum Filium Dei unigenitum. Et ex Patre natum ante omnia saecula.

Deum de Deo, lumen de lumine, Deum verum de Deo vero.

Genitum, non factum, consubstantialem Patri : per quem omnia facta sunt.

Qui propter nos homines, et propter nostram salutem descendit de caelis.

Et incarnatus est de Spiritu sancto ex Maria Virgine : Et homo factus est.

Crucifixus etiam pro nobis : sub Pontio Pilato passus, et sepultus est. Et resurrexit tertia die, secundum Scripturas.

Et ascendit in caelum : sedet ad dexteram Patris.

Et iterum venturus est cum gloria, judicare vivos et mortuos : cujus regni non erit finis.

Et in Spiritum sanctum, Dominum, et vivificantem : qui ex Patre Filioque procedit.

Qui cum Patre et Filio simul adoratur, et conglorificatur : qui locutus est per Prophetas.

Et unam, sanctam, catholicam, et apostolicam Ecclesiam. Confiteor unum baptisma in remissionem peccatorum.

Et expecto resurrectionem mortuorum. Et vitam venturi saeculi. Amen

Symbole des Apôtres

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre, Et en Jésus Christ, son Fils unique, notre Seigneur, qui a été conçu du Saint Esprit, est né de la Vierge Marie, a souffert sous Ponce Pilate, a été crucifié, est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers ; le troisième jour est ressuscité des morts, est monté aux cieux, est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant, d'où il viendra juger les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit Saint, à la sainte Église catholique, à la communion des saints, à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair, à la vie éternelle. Amen

Prière universelle : Entends notre prière, Seigneur exauce-nous.

Offertoire : *Improvisation*

Sanctus

Notre Père

Agnus Dei

Communion : Noël « Une jeune pucelle » de Pierre Dandrieu

Alma Redemptoris Mater,
Quae pervia caeli porta manes, Et stella maris,
Succurre cadenti surgere qui curat populo :
Tu quae genuisti, natura mirante,
Tuum sanctum Genitorem :
Virgo prius ac postérius,
Gabrielis ab ore sumens illud Ave,
peccatorum miserere.

Bonne mère du Rédempteur
Qui reste la porte accessible du ciel, et étoile de la mer,
viens au secours du peuple qui chute
et qui a le souci de se relever. Toi qui as enfanté,
à l'étonnement de la nature, ton saint Créateur,
Vierge, avant et après, retenant ce salut
provenant de la bouche de Gabriel
prends pitié des pécheurs.

Sortie : Noël « Joseph est bien marié » de Claude Balbastre



Vie paroissiale

Dimanche 7 janvier 2024

Fête de l'Épiphanie

Samedi : messe anticipée à 18h00

Messes à 10h30 et 18h00

Quête au profit de l'Aide aux Églises d'Afrique

À 16h00 : **Les Dimanches musicaux de la Madeleine**

Concert du Nouvel an par Olivier Périn, titulaire adjoint des Grandes Orgues

Lundi 8 janvier 2024

Baptême du Seigneur

Messe à 12h30

Dimanche 14 janvier 2024

Deuxième dimanche du Temps ordinaire

Samedi : messe anticipée à 18h00

Messe à 10h30 (animée par la Maîtrise de la Madeleine) et 18h00.

À 17h15, Conférence spirituelle par Monseigneur Patrick Chauvet

Georges Bernanos : Regard sur notre monde : Fin d'une civilisation ?

Prochaines conférences spirituelles à venir :

21 janvier à 17h15 : *Georges Bernanos : la liberté remise en cause*

28 janvier à 17h15 : *Georges Bernanos : l'esprit d'enfance*

4 février, à 17h15 : *Georges Bernanos : l'espérance*

Création du Chœur de la Madeleine

Le chœur de la Madeleine recrute.

Vous savez lire la musique, vous aimez chanter, rejoignez-nous !

Contact : chœur@lamadeleineparis.fr

Annnonce de Pâques et des fêtes mobiles

Le **Mercredi des Cendres, 14 février**, commencera l'entraînement du Carême.

Le **Dimanche 31 mars**, vous célébrerez dans la joie la sainte **Pâque de notre Seigneur Jésus Christ**.

Le **Judi 9 mai**, sera fêtée l'**Ascension** de notre Seigneur Jésus Christ.

Le **Dimanche 19 mai**, sera fêtée la **Pentecôte**.

Le **Dimanche 2 juin** aura lieu la fête du **Corps et du Sang du Christ**.

Le **Dimanche 3 décembre** sera le **premier dimanche de l'Avent** de notre Seigneur Jésus Christ, à qui soient l'honneur et la gloire pour les siècles des siècles. Amen.



You Tube

Retrouvez en replay les messes dominicales et les conférences sur Marie-Madeleine sur notre chaîne YouTube @La Madeleine Paris

Maison paroissiale : 14 rue de Surène 75008 Paris

Tél. 01 44 51 69 00

Email : secretariat@lamadeleineparis.fr

Site internet : www.lamadeleineparis.fr

Messe en semaine du lundi au vendredi à 12h30.

Messe anticipée le samedi à 18h00. Dimanche, messes à 10h30 et 18h00

Accueil des prêtres et confessions :

mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 17h00 à 18h30